



ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE BIOÉTICA Y ÉTICA MÉDICA (AEBI)

MADRID ONLINE, 30 DE OCTUBRE DE 2020, 13:30H.

El orden del día de la Asamblea es el siguiente:

1. Lectura del Acta de la Asamblea anterior y aprobación.
2. Informe del presidente.
3. Informe de la revista Cuadernos de Bioética.
4. Informe del Tesorero y aprobación de las cuentas año 2019 y presupuesto 2021.
5. Ruegos y preguntas.

1. Lectura del Acta de la Asamblea anterior y aprobación.

El acta, disponible en el área de socios de la web de AEBI, se aprueba sin comentarios.

2. Informe del presidente.

D. Luis Miguel Pastor presenta informe único con los puntos referentes también a la revista Cuadernos de Bioética y el informe del tesorero.

Asociación Valenciana. Actualmente presenta un parón y posiblemente no realicen su aportación anual. Respecto a los suscriptores de la revista Cuadernos de Bioética aumentan los que solo están suscritos a la revista, disminuyen otras opciones.

A las secciones de casos clínicos y relatos y bioética de Cuadernos de Bioética, se ha incorporado la sección de ebooks con tres números hasta la fecha: *El legado moral de Edmund D. Pellegrino*, *Maternidad subrogada o de alquiler* y *Morir con dignidad y eutanasia*.

Se presentan las estadísticas de la página, con un incremento mayor durante los meses de confinamiento, dentro de la subida constante que se produce en el acceso a la web. Se muestran también la procedencia de los accesos, mayoritarios desde EE. UU., España y México.

Estado de situación de las redes sociales: Facebook y twitter. Hay una presencia discreta, en alza moderada en el número de seguidores. Se muestra la situación en la "Web of Science" con 314 artículos analizados y 353 veces citados. La lista de correo AEBI se mantiene activa.

Hay diversas cuestiones en las que se ha trabajado en este ejercicio y algunas en las que se sigue trabajando:

- Registro de la nueva junta directiva en el Ministerio de Interior.

- Incorporación del histórico de Cuadernos de Bioética a la web. Todo ya escaneado desde 1993 y se está trabajando en 1992.
- Elaboración de libros de Cuadernos de Bioética en formato epub.
- Nuevas secciones de la web con un posible blog de casos
- Se trabaja también en la profesionalización de las bases de datos y del programa de gestión editorial.
- Convenios con Universidades.
- Disponible “Amigos de AEBI” con la aportación de 800 euros hasta la fecha.

Los objetivos de la Junta para 2021 son:

- Disponibilidad para los medios de comunicación: utilizar redes sociales cuando sea necesario.
- Elaboración de comunicados en debates de actualidad.
- Congreso de Logroño que se plantea con vocación amplia que no es incompatible con un tema más específico.
- Enviar a los socios la posibilidad de liderar cursos en nuestra web o generar grupos de trabajo: GUTAEBI.
- Premios o menciones a trayectoria AEBI.
- Comunicación con diversas entidades profesionales y colegios.
- Canal de video.
- Programa de doctorado.

Congreso AEBI 2021: Luis Vivanco ya ha presentado la estructura del Congreso. En breve estará disponible la web. Se muestra el logo que ya está seleccionado. El lugar de celebración sería el Centro de investigación Biomédica de La Rioja. Está por determinar los contenidos y los premios de esta edición.

Videos de artículos de Cuadernos: se han realizado pruebas con una duración de 7-8 minutos y una leve post-producción.

Cuentas 2019: Se aprueban. El congreso de Valencia aportó fondos, lo que permitió acabar el ejercicio 2019 en positivo.

Presupuesto 2021. Se aprueba. No se recoge la aportación de Cataluña ya que todavía no está disponible. En la imprenta está pendiente de pago el 1º de 2020 y los 3 de 2021 para el ejercicio 2021. No aportarían en el año 2021 los 950 euros de la sociedad valenciana y faltaría por confirmar los 1100 de la sociedad catalana. El número de Cuadernos correspondiente al congreso estará financiado con fondos del congreso. Se está valorando abandonar la edición en papel ya que es el máximo gasto para la asociación y es algo ya habitual que suceda en otras revistas científicas.

5. Ruegos y preguntas.

Luis Vivanco da la enhorabuena por la jornada. El congreso está preparando la web, como muy tarde saldrá la 2ª semana de noviembre.

Hay dos escenarios: congreso presencial o congreso mixto manteniendo la estructura del congreso parecida a ediciones anteriores. El congreso de estudiantes se realizará en la escuela de enfermería de Logroño. Viernes y sábado en el CIBER de la Rioja. Similar en costo, presentación de trabajos, etc. a años anteriores.

La accesibilidad en el transporte: Hay un vuelo diario Logroño-Madrid. También hay tren y autobús interconectados con el centro. Los horarios se ajustarán para que faciliten la asistencia de participantes.

Fechas: 21-23 de octubre. Finalizará el sábado sobre las 14:00h.

Cuadernos de Bioética tiene algunas iniciativas editoriales. Un número especial sobre Gonzalo Herranz. También numerosos artículos sobre COVID. Un cambio importante va a ser que al aceptar el trabajo se va a solicitar una contribución económica por la publicación de unos 75-100 euros por artículo. Se va a trabajar en Metadatos, incluir también HTML. Cabe también la posibilidad de realizar un número especial solo en formato electrónico. También serviría para hacer la transición de un formato a otro de forma progresiva.

Situación actual de Cuadernos de Bioética en JCR: Clarivate es la empresa responsable ahora de JCR. Cuadernos está en Emergentes por lo que se puede calcular el índice de impacto. Para evolucionar, ayudaría publicar en inglés y que nos citen revistas del mundo anglosajón. Sobre todo, las que ya están en JCR.

Luis Miguel Pastor indica que tenemos que tender a desligar Cuadernos de la parte económica de la Asociación para poder hacer otras actividades. Luis Miguel Pastor también agradece el esfuerzo de los socios, la junta, en el desarrollo de declaraciones y diversos documentos durante la pandemia como el hecho de la presencia de los socios en las redes. Así mismo, la importancia de que haya socios en el Comité de Bioética de España (CBE). En este sentido el derecho ha sido el que el que ha respondido con más fuerza al utilitarismo en la pandemia. Por último, indica que la respuesta del CBE ha sido un espaldarazo a las acciones de AEBI.

Elena Postigo señala que hay que seguir trabajando durante lo que queda de año. Es importante asesorar a las comisiones del congreso. También realizar un dossier. Es un buen momento, ya que la pandemia favorece nuestra postura. Se podría enviar el ebook, carta y mostrar nuestra disposición a colaborar.

Luis Miguel Pastor comenta que las acciones se han realizado de forma individual. Una plataforma bioética, de asociaciones de bioética, podría tener más fuerza. Material intelectual hay de sobra, quizás faltaría un documento de consenso.

Rosario Luis-Yagüe: miembro de la Comisión deontológica del Colegio de Trabajo Social de Madrid dice que con respecto a la eutanasia hay mala información, el matiz de evitar el sufrimiento prevalece, es una batalla de la palabra. Lo importante es desarrollar cuidados paliativos, no ensañamiento. Pero la ley de eutanasia se vende como evitar el sufrimiento, la gente está confundida y piensa que la eutanasia estará bien. En el colegio de Trabajo Social se podría hacer una webinar pero precisa que sea algo muy concreto.

Encarna Pérez comenta a Rosario que se constata que las personas se dan cuenta con la experiencia del sufrimiento, con relatos reales. Se podría hacer una webinar donde participen pacientes, familiares, etc. El testimonio ayuda.

Carmen de la Fuente. Reafirma los aspectos sociales buscando el método para llegar a la población: Talleres con personal sanitario, prudencia, respeto, cooperación.

Modesto Ferrer propone apostar por prensa. Los políticos pueden tener las manos atadas.

Luis Miguel recuerda que todo complementa. La gente está insensible y necesita un choque de realidad. Podemos desarrollar ahora la docencia online por AEBI. Un encuentro o varios. Que se implicaran otras sociedades.

Marta Albert manifiesta que la ley también nos lleva a un debate adicional desde el punto de vista técnico. Habría que elaborar algo muy didáctico diciendo lo que implica realmente la ley.

Se propone el formato video para llegar a mayor población. Sin olvidar webinar y documentos.

Luis Vivanco propone aprovechar los puntos de acercamiento que también los hay. Puede suceder que solo escuche quien ya escucha a AEBI, hay que encontrar entornos que no escuchan habitualmente a AEBI. El centro nacional de documentación en bioética tiene 2 reuniones de Comités de Bioética regionales. El congreso va a coincidir con una de las reuniones que siempre es en Logroño. Estarán también Laura Palazzani y Sandra Moresco del Comité de la Unesco. Es una oportunidad por tener una audiencia algo distinta a la de otros años

Telemáticamente, siendo las 15:00 horas.

Fdo: Luis Miguel Pastor García, presidente.

Fdo: Ana Aranda García, Secretaria.